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“两岸经济合作具有坚实的基础和强大的动力，能
够经受住风云变幻的考验。两岸经济不能也无法‘脱
钩’。任何违反经济规律和民心民意的政治操弄，终将
被事实重重‘打脸’。” 全国台湾同胞投资企业联谊会
会长李政宏说。

由全国台企联主办的“新格局下的两岸经贸合作
与台湾经济发展研讨会”近日在北京举行，39位两岸
台商代表及产学研等各界嘉宾以线上线下相结合的方
式参与活动，就新形势下两岸如何开展经济交流合
作、台商台企如何融入大陆经济新格局等议题展开深
入讨论。

大陆“双循环”战略提供新商机

“两岸交流往来的 40 年里，随着大陆改革开放以
及两岸人员往来大门的开启，两岸经贸交流合作成果
斐然，为台湾经济发展发挥了重要的拉动作用。广大
台商既是见证者、参与者，更是受益者。”李政宏说。

在李政宏看来，民进党当局不顾两岸关系历史和
现实，积极配合西方反华势力遏制大陆，妄称要与大
陆经济“脱钩”，损害两岸特别是台湾同胞利益，此举
不得人心。“全国台企联作为全国性的台商组织，举办
此次研讨会旨在广泛听取意见，引导广大台商台企全
面正确地认识两岸经贸合作形势，为促进两岸经贸合
作和两岸关系和平发展发挥正能量。”

通过视频连线，5位台湾专家纷纷表示，大陆“十四
五”规划和“双循环”战略为广大台商提供新的商机。“两
岸经贸一直是互利共赢的格局。”海峡两岸经贸文化交
流协会会长高孔廉在视频发言中说，今年是大陆“十四
五”规划开局之年，大陆正在积极推进制造强国建设，推
动绿色发展，大力发展5G、半导体、新能源汽车等产业，
台商应积极寻找商机，实现转型升级。

台湾电机电子同业公会高级顾问尹启铭在视频发
言中说，台商对大陆投资已达成熟期，区域全面经济
伙伴关系协定 （RCEP）、大陆“十四五”规划和绿色
经济等为台商在大陆发展带来新契机。台商要把握机
会，因应大陆市场转变，主动转型升级，与大陆企业
携手合作，打造产业链生态体系，创建产业合作新模
式，参与产业合作新项目。

台商应加快融入大陆新发展格局

中国社会科学院台湾研究所副所长张冠华说，大陆
“十四五”规划纲要开启“双循环”发展新格局，为两岸经
济关系发展、台商投资经营转型升级提供新的重大历史

机遇。台商应加快融入大陆新发展格局，以大陆市场和
产业体系为依托，拓展 RCEP和“一带一路”市场，参与
构建新的国际供应链，获取新的竞争优势。

“两岸经济合则两利，在大陆投资发展仍是台商最
好的选择。”全国台企联荣誉会长丁鲲华说，两岸经贸
交流是互利双赢的局面，在当前形势下，不仅不能

“脱钩”，而且应当进一步加强。
丁鲲华说，“十四五”规划建设将逐步改变大陆经

济、生产结构和经营方向，台商要认准大方向，积极
参与，顺势聚力。台企凭借自身专业优势，投入文化
产业、教育事业、第三代半导体、再生能源、海洋经
济、医疗及医疗设备等领域的发展，一定可以抢抓机
遇，引领风潮。

海峡两岸经贸文化交流协会秘书长邓岱贤认为，
随着大陆中产阶级、老年人口的增加，绿色环保、医
疗保健、养老照护等产业充满机遇，都是台商可以积
极布局的方向。台商要积极融入大陆发展，抓住政策
红利，结合自身优势，搭上大陆发展的快车，有机会
实现更大的发展。

促进两岸交流合作才符合民众利益

上海社会科学院台湾研究中心主任盛九元认

为，尽管受疫情和内外部环境影响，去年两岸经贸
仍旧逆势上扬，成为两岸关系发展中的亮点和暖
色。大陆始终以中华民族整体利益和两岸同胞利益
福祉为出发点，这是两岸经贸合作得以持续稳定发
展的关键。

盛九元说，在应对疫情问题上，民进党当局不断
制造障碍，恶化两岸关系，阻断两岸交流。如阻止大
陆疫苗入台；不顾疫情影响，坚持两年不返台即迁户
籍、断健保；以法规和行政措施等阻断台湾人才、技
术进入大陆等。这些做法不但违背常情，也昧于事
理，必将遭到两岸民众的共同反对。

“两岸屡创新高的贸易数字已经说明，任何行为都
阻挡不了市场规律，硬要人为中断两岸交流，一定会
给台湾产业、民众带来伤害，促进两岸交流合作才真
正符合两岸民众利益。”台湾中华两岸康养协会理事长
李泓兰说。

《台商》杂志社社长李晓庄在总结发言中说，在短
短的半天时间内，14 位两岸嘉宾从不同角度进行发
言，纷纷表示新格局下台资企业要抓住机遇、再创辉
煌，继续为两岸经贸合作发挥中坚作用。他们还发出
强烈呼吁：两岸关系好，台湾经济才能好，台湾民众
才能过上好日子。希望民进党当局顺应历史大势，回
到认同“九二共识”的正确道路上来。

两岸专家共话新格局下经贸合作

“在大陆投资发展仍是台商最好的选择”
本报记者 张 盼

“此次活动通过文化艺术和投资创
业机遇的分享，为两岸青年深入交
流、增进合作提供良好契机。大陆有
巨大的市场空间、广阔的发展平台、
含金量十足的惠台政策，都可以让台
商台青在这里找到实现自己价值的机
遇和舞台。”第二届海峡两岸影像文化
周·洞头半屏山专场活动暨 2021“双
屏”论坛近日在浙江温州洞头举行，
台湾旺旺集团副董事长周锡玮在开幕
式上的一番话得到了在场两岸嘉宾的
点赞和认可。

活动中，来自两岸文艺界、企业
界、学术界的 150 余位嘉宾相聚一堂，
畅谈两岸影像文化和半屏山闽南文化
的深度交流，共寻两岸经济社会融合
发展的路径与方法。

“半屏山，半屏山，一半在洞头，
一半在台湾”，这首民谣在海峡两岸广
为流传。洞头和台湾，文同宗，根同
源，两地地缘近、人缘亲、文缘通、
商缘广。在周锡玮看来，自己在洞头
看见的风光，和在台湾北海岸没什么
两样，很有熟悉感。因此，“海洋”也
成为了此次论坛的焦点话题。

“双屏”论坛上，两岸专家与企业
代表以“海洋”为主题，围绕生态修
复、产业发展、医药研究等内容进行
了专题发言。温州台商协会会长张宪
清表示，洞头不仅有丰富的海洋资源
和优美的生态环境，土地规划、基础
设施建设正逐步完善，许多台商台青
来此考察后都有意向在这里投资发
展，有的项目已经在洞头落地。“两岸
在海洋旅游开发、民宿、游艇等方面
充满合作机遇，潜力无限。”

活动开幕后，“‘航’行浙里·两岸
共拍秀”活动优秀作品展也同步开展。
活动组织者邀请广大台湾摄影工作者和
摄影爱好者携佳作加入“海上花园·百岛
洞头”中国摄影岛大展活动，用镜头架
起沟通桥梁，用光影定格最美瞬间。

来自武汉理工大学的台生林世贤
带着航拍作品来展示。今年暑假，他
和其他数十位台湾青年一起，跟着专
业摄影师的脚步在洞头进行了多天的
无人机拍摄学习。他说，自己的家就在
台湾高雄，那里就有半屏山。因此他来
到洞头后感觉很亲切，在拍摄过程中也
特别关注记录洞头半屏山的壮美景象。

“这几年大陆发展很快，我愿意用我的
相 机 ， 记 录 更 多 大 陆 发 展 变 化 的 面
貌，把影像作品分享给在台湾的家人
和朋友。”

本次活动还开展了“两岸半屏山青
年影像文化沙龙”“两岸青年结对采风”
“‘未来村庄’两岸青年创投沙龙”“温
台合作项目分场对接”“半屏山影像文化
烟花秀”“游艇跳岛游体验”等系列配套
活动。

近年来，温州以“两岸半屏山”为
主题，连续 11年举办系列交流活动，打
响了“双屏论坛”的特色品牌。如今，
温州正全力构筑“创新、服务、就业、
文化、居住”五大新生态，全域打造

“台青筑梦家园”建设，为台青台商在温
生活创业就业提供定制化的服务模式，
提供有“温度的服务”，帮助更多的台青
台商来温州寻梦、筑梦、圆梦。

下图：两岸嘉宾在活动中合影。
温州市洞头区委台办供图
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民 革 中 央 举 行 纪 念
辛亥革命110周年座谈会

本报北京10月18日电（记者叶晓楠） 18 日，民革
中央举行主题为“弘扬中山精神，推进统一大业，共创
美好未来”的纪念辛亥革命110周年座谈会，全国政协副
主席、民革中央常务副主席郑建邦出席并讲话。

郑建邦高度评价辛亥革命的历史功绩和重大意义，
表示民革将坚定不移同中国共产党想在一起、站在一
起、干在一起，做中国共产党的好参谋、好帮手、好同
事；始终把促进祖国和平统一作为工作重点，为两岸关
系和平发展、融合发展不懈努力；一如既往坚决贯彻落
实中共中央对台工作决策部署，坚持一个中国原则和

“九二共识”、反对“台独”，推动两岸关系和平发展，推
进祖国和平统一进程，为实现中华民族伟大复兴的中国
梦作出贡献。

座谈会由中国辛亥革命研究会、中华中山文化交流
协会共同主办。

林郑月娥：
香港将继续增加对残疾人
体 育 发 展 的 资 源 投 放

新华社香港10月18日电（记者刘明洋） 香港特区行
政长官林郑月娥18日出席东京残疾人奥运会中国香港代
表团返港欢迎仪式时表示，特区政府将继续在残疾人体
育发展方面增加资源投放，期望为香港培育更多精英运
动员，在国际赛事中为港争光。

林郑月娥说，香港运动员近期在大型体育比赛中，
包括东京奥运会、东京残奥会和全国运动会等，都取得
骄人成绩，为香港体育发展写下光辉一页，也令香港市
民感到无比兴奋和自豪。

她指出，虽然各地残疾人运动员水平不断提升，但
香港运动员的表现仍然优异，在东京残奥会夺得两银三
铜一共五面奖牌，同时还在多个项目跻身八强。香港运
动员在比赛场上斗志高昂、奋力拼搏，充分展示永不放
弃、百折不挠的体育精神，实在令人敬佩，也令香港充
满正能量。

她提到，今年特区政府斥资购入东京奥运会及东京
残奥会赛事转播权，令不少市民加深了对残奥会和香港
运动员的认识，也有助在社会推广伤健共融的理念。

她表示，特区政府早在 2001年已成立香港展能精英
运动员基金，还在2017年开展了残疾运动项目精英资助
先导计划，给予残疾运动员全职训练机会和直接财政资
助。特区政府投放在残疾人体育发展的资源近年大幅增
至1亿港元，较2017至2018年度增加了超过1倍。

林郑月娥说，她在今年8月初公布了多项进一步推动
香港体育发展的措施，还在最近发表的2021年施政报告
中重申特区政府对体育发展的支持，包括加快推进香港
体育学院新大楼计划、设立基金提升运动员竞争力、加
强支援精英运动员在运动和学业方面双轨发展、发展体
育产业等，残疾人运动员与其他运动员一样可以受惠。

近日，2021中国龙舟争霸赛暨奥运龙舟推广赛在屈原故里湖北省宜昌市秭归县举行，来自香港、湖北、广东、福建
等地的12支代表队参加了角逐。

图为参赛选手在参加奥运竞技龙舟比赛。 郑家裕摄 （新华社发）

本报香港 10 月 18 日电 （记 者陈
然） 由香港 《信报财经新闻》 主办的

“2021 粤港澳大湾区高峰论坛”18 日在
香港湾仔会展中心开幕。论坛以“跨境
新视野”为主题，采用实体讲座和视频
连线相结合的模式进行，香港特区政府
官员、粤港澳监管机构高层、学者以及
行业代表等齐聚一堂，从多个领域解读
大湾区发展商机。

香港特区行政长官林郑月娥为论坛
致辞表示，她现在比任何时候对粤港澳大
湾区的建设都更加有信心，更加有把握香

港在粤港澳大湾区建设中的角色无可替
代，更加肯定粤港澳大湾区将为港商、港
企、港人特别是青年人带来无限机遇。

林郑月娥说，香港应用“四新”精
神和“四通”策略参与建设粤港澳大湾
区。其中，“四新”精神包括空间拓新、
观念更新、政策创新及机制革新；“四
通”策略则指基建连通、政策贯通、机
制互通及民心相通。

汇丰亚太区联席行政总裁廖宜建
说，大湾区有不少创新科技和经济产
业，香港则有成熟的金融市场和丰富跨

境资金服务经验，将是
合作推动绿色金融和减
碳排放的重镇，为香港
带来重大机遇。

香港中华总商会副会长谢涌海表
示，香港在国家“十四五”规划和“双
循环”当中的角色，首先是为实体经济
提供更多资金，作为国际金融中心，可
以在三方面发挥作用，分别是直接投
资、企业融资和作为“一带一路”融资
平台。

香港民政事务局副局长陈积志表示，
特区政府一直致力推动香港青年在大湾
区就业、创业及就学，未来会继续透过不
同计划和形式，协助港人尤其是青年一代
好好把握大湾区发展带来的新机遇。

香港举办高峰论坛解读粤港澳大湾区发展新商机

屈原故里赛龙舟


